

# Convocan a dos académicos Ufro para formar parte del Consejo Asesor para la política de descentralización del país

**APORTE.** *El organismo estará compuesto por 12 representantes de universidades, sociedad civil y expertos en descentralización y desarrollo regional,*

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

**D**os académicos de la Universidad de La Frontera, fueron convocados por la subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo (Subdere), Francisca Perales, para formar parte del Consejo Asesor para la Política de Descentralización de Chile, órgano consultivo, cuyo objetivo es asesorar en la elaboración e instalación de dicha política en el país.

Se trata del académico y ex rector de la Universidad de La Frontera, Heinrich Von Baer, y el actual presidente nacional de la Fundación Chile Descentralizado y también académico de la Ufro, doctor Ismael Toloza, quienes formarán parte de esta instancia, de manera ad honorem, junto a otros 10 representantes de universidades, sociedad civil y expertos en descentralización y desarrollo regional, y tendrán como misión plantear propuestas operativas para la política; pronunciarse respecto de consultas, formular sugerencias en base a experiencia comparada y legislación vigente; proponer itinerario para la ejecución del proceso participativo, entre otras acciones propias

“

Después de dos fallidos procesos constituyentes, el diseño de una política nacional de descentralización, parece ser una emergente oportunidad de realzar la importancia de la descentralización”.

**Ismael Toloza,**  
 presidente nacional de la Fundación Chile Descentralizado

del proceso.

Al respecto, Heinrich Von Baer manifestó que “una propuesta que durante varios periodos de gobierno ha venido promoviendo la Fundación Chile Descentralizado, es la creación de un consejo, con visión de Estado, asesor, consultivo del Gobierno central para orientar la coherencia y la capacidad de avance sostenido del proceso descentralizador en el plano político, administrativo y fiscal económico, y por ello es una muy buena noticia, que el Gobierno, a través de la Subdere y del Mi-

nisterio del Interior decidieran crear esta instancia integrada por 12 personalidades de convicción y conocimiento descentralizador, seis hombres y seis mujeres, para apoyar, asesorar y hacer propuestas para enriquecer y potenciar el avance de este tan necesario proceso para todas nuestras regiones”.

Ismael Toloza en tanto, afirma que “después de dos fallidos procesos constituyentes, el diseño de una política nacional de descentralización, parece ser una emergente oportunidad de realzar la importancia de la descentralización, como un medio para la construcción de un Chile territorialmente equilibrado, y una herramienta para hacerse cargo de las marcadas desigualdades territoriales, tanto nacionales como intra regionales. Es el sustento, que reconoce la capacidad de los hombres y mujeres que vivimos a lo largo y ancho de todo Chile, de soñar, desarrollar y construir nuestro propio destino, en un contexto deseado de mayores competencias, recursos y participación, para abordar nuestros problemas y poner en valor nuestras oportunidades”.

La instancia funcionará a partir de una metodología de



HEINRICH VON BAER E ISMAEL TOLOZA SE SUMAN A ESTA INSTANCIA.

trabajo propuesta por la Subdere, quien además presidirá el Consejo. Las sesiones ordinarias se realizarán cuatro veces por año en el Palacio de la Moneda, con posibilidad de mantener sesiones extraordinarias, no excediendo más de un año de trabajo. Asimismo, el equipo de la Po-

lítica, con apoyo del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) oficiará de Secretaría Técnica, para el levantamiento de actas, informes técnicos y asegurando el buen funcionamiento del Consejo Asesor durante el proceso de elaboración del instrumento. ☞